

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 69 (1991)
Heft: 1

Vorwort: Wort des abtretenden Präsidenten
Autor: Wüthrich, Kurt

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wort des abtretenden Präsidenten

Wir gratulieren unserer neuen Präsidentin Romy Stalder

Zum zwanzigsten Male wählte unsere Sektion Bern eines ihrer Mitglieder in das höchste Amt. Romy Stalder durfte als erste Frau an der Hauptversammlung vom 7. Dezember 1990 unter grossem Applaus und herzlich beglückwünscht den vordersten Platz am Seil unserer Sektion einnehmen.

Die Sektion Bern ist wahrhaftig den Frauen immer freundlich gesinnt gewesen. Denn bereits 1865, zwei Jahre nach der Gründung (!), wählte sie Frau Elise Brunner zum Ehrenmitglied der Sektion. Und kurz nach dem Beginn unseres Jahrhunderts stellte Bern an der Abgeordnetenversammlung des SAC erneut den Antrag zur Aufnahme von Frauen in den Club. Genau fünf Vierteljahrhunderte nach der Wahl Elise Brunners erfolgte nun die Wahl von Romy zur ersten Präsidentin. Diesen kurzen historischen Exkurs darf ich vielleicht mit «alle Vorzeichen stehen seit mehr als hundert Jahren gut» umschreiben.

Während meiner Präsidentenzeit durfte ich viel Wohlwollen erfahren, und Kritik war meist konstruktiv. Jedenfalls habe ich immer wieder irgendwie «den nächsten Griff und Tritt» gefunden, und Ausnahmen bestätigen wie überall die Regel. Ich wünsche Dir Romy – und alle Kameraden werden mir sicher beipflichten – einen guten Start zu Deinem «Gipfelgang». Es mag manchmal ein einsamer Weg werden, und die Kameraden scheinen verloren zu sein, wie vom Nebel verschluckt. Aber dann weisst Du, dass das verbindende Seil trotzdem da ist und durch den

Schnee gleitet oder um das letzte Felseck herum, und Du weisst, dass es kein loses Ende ist. Du weisst, dass Du gesichert bist und unterstützt wirst und dass es das Ziel aller ist, den Gipfel, den nächsten Gipfel zu erreichen. Das wünsche ich mir für Dich Romy und für uns alle, dass es zum glücklichen, freundschaftlichen, erlösenden «Gipfelmüntschi» komme.

Kurt Wüthrich

Einladung zur Sektionsversammlung

von Mittwoch; dem 6. Februar 1991, 20.00 Uhr im Burgerratssaal des «Casinos».

I. Geschäftlicher Teil

1. Protokoll der Sektionsversammlung vom 7. November 1990.
2. Mutationen
3. Genehmigung des Touren- und Tätigkeitsprogramms 1991, publiziert als «SAC Bern 1991 – Tourenprogramm»
4. Mitteilungen und Verschiedenes.

II. Teil

Diavortrag/Gespräch mit Hansruedi Abbühl, Wildhüter und Bergführer im Oberhasli, über Extremskifahren, Berge, Gleitschirmfliegen, Wild und Umwelt.

Hansueli Abbühl ist der einzige gleitschirmfliegende Wildhüter der Schweiz und deshalb Versuchsgleitschirmflieger des BUWAL.

Angehörige und Gäste sind herzlich willkommen.

Protokoll der Sektionsversammlung

vom Mittwoch, 7. November 1990,
20.00 Uhr im Burgerratssaal des «Casinos»

Vorsitz Präsident Kurt Wüthrich

Unsere Gesangssektion eröffnet die Ver-

Titelbild:

Vergrösserter Ausschnitt aus einem
Kupferstich von Alfred Oberli